

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por mes 10 rs.—por trimestre 28.

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22

Seccion editorial.

LA INGLATERRA Y LA CHINA.

Hace mucho tiempo que la correspondencia de la estremidad de Oriente nos trae diariamente noticias del vasto movimiento insurreccional que se propaga por las provincias meridionales de la China. Dirijido este movimiento contra la dinastia tártara, que hace 200 años rije aquel vasto imperio, parece no reconocer mas origen que los triunfos extraordinarios de ciertos bandidos de la provincia de Kouang. Si, los cuales, apelando al patriotismo chino, como se ha visto en otros tiempos y en otros paises, invocan el nombre de la libertad por otros bandidos, obtuvieron el concurso de las sociedades secretas politicas de la China. No tardó la revolucion en tomar gigantescas proporciones, y sostenida por ciertos legitimistas improvisados, ó por pseudo-legitimistas, que se llamaban á sí mismos campeones de la antigua dinastia de los Ming, se identificó con la causa de la independencia china y con la de aquella dinastia. Siempre fue la legitimidad la palabra de orden de este partido chino, que parece amenazar la estabilidad del mas antiguo y de uno de los mas notables imperios del mundo.

Cualquiera que sea el resultado definitivo de las turbulencias de que hoy es presa la China, y la catástrofe no parece lejana, puede verse en gran parte de ella la consecuencia de los reveses experimentados por la dinastia reinante en su guerra con la Inglaterra. Hasta entonces, aquel gobierno arrogante y jactancioso habia podido de una ú otra manera mantener sus pretensiones de inmensa superioridad; pero la humillacion por que se le hizo pasar por el tratado de Nankin, fue tan grande, tan patente, que no hubo medio de disimularla. La nacion no habia recibido la proteccion que esperaba de las tropas imperiales; viendo, por el contrario, batidas aquellas tro-

pas bajo repetidos golpes, y completamente dispersas, no podia, pues, experimentar por sus gefes el respeto y el temor que hasta entonces habian inspirado.

Desde entonces la opinion se declaró mas abiertamente; estallaron motines en distintos puntos, y las bandas de facinerosos, que son en todas partes un elemento de desorden, desafiaron al gobierno á mano armada. Hasta la época de la guerra con los ingleses se habia prohibido á las clases inferiores el poseer armas de fuego, y hasta la venta de hierro estuvo temporalmente sometida á ciertas restricciones, en el temor de que no fuese aplicado aquel metal á otros usos que los de agricultura. Pero tal número de armas se distribuyó durante la guerra, que quedaron en poder de muchas gentes dispuestas á hacer de ellas un uso reprobado. A esta causa pues, y tambien al comercio ilícito del ópio, debe atribuirse el progreso de la piratería desde la guerra. El solo hecho de la posesion de las armas produjo el abuso, y los pescadores y contrabandistas de la vispera se convirtieron en piratas del siguiente dia.

No presentaban las cosas mejor aspecto en tierra. El gobierno habia encontrado durante la guerra muy pocas simpatias, y menos cooperacion en los habitantes de los puntos en que se habian presentado las fuerzas inglesas: es preciso exceptuar á Canton; pero en el mismo Canton obraba el populacho por su propia cuenta, y vivia en una antigua querrela con los extranjeros.

Debilitado por la edad, y mas que todo por las enfermedades el último emperador, no se hallaba ya en estado de remediar los males que se acumulaban sobre él, y sus dificultades subieron de punto al tener que indemnizar á la Inglaterra de los 21 millones de dólares que debió satisfacerla por los gastos de una guerra que habia agotado ya sus tesoros. El comercio exterior por otra parte, se habia resentido durante la guerra, y los productos

de aduanas ofrecian un déficit considerable. A las calamidades politicas vinieron á unirse plagas de otro género: un año de estremada humedad; las inundaciones del Yang-Tse Kiang y del rio Jauno, que devastaron muchas provincias. Para hacer frente á estas necesidades, recurrió el gobierno á la vanidad de los ricos, á los cuales en cambio de sumas de dinero, se ofrecieron grados y condecoraciones, las cuales vinieron á perder con el tiempo su valor á fuerza de prodigarlas.

El 25 de Febrero, despues de un reinado de cerca de 30 años, murió el emperador Taou-Kouang, teniendo por sucesor á su hijo Hien-Foung, de menos de 20 años, circunstancia deplorable en la difícil situacion en que se hallaba entonces el pais. El joven soberano manifestó por otra parte poca prevision, separando de su lado á consejeros como Ke Ing y otros que durante mucho tiempo fueron los amigos y ministros de su padre.

Se continuará.

Seccion oficial.

La GACETA del 26 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Se están ya tomando disposiciones para la esposicion agricola. Levantado el plano de la montaña del Principe Pio, se trata de proyectar mas galerias de poco costo y de agradable aspecto para la colocacion de los productos.

Para que la esposicion agricola produzca los resultados que el gobierno se propone, es necesario que luche con perseverancia contra la pereza, la falta de estimulo, la desidia y hasta la escasez de conocimientos del mayor número de nuestros labradores. Deben reunirse los frutos especiales y hasta las va-

FOLLETIN.

EL MANTO VERDE DE VENECIA.

Continuacion.

La vanidad de mi padre quedó muy lisonjeada con la propuesta, y me pintó las buenas prendas del joven caballero con los mas hermosos colores, añadió que se alegraria mucho que esta union fuese de mi agrado, como esperaba que lo seria por cuanto nada podia decir en contra del joven conde, de su talento y prendas personales. Mi respuesta de que no podia amarle, le puso un poco de mal humor.

«A nadie amas tú?» dijo él algo enfadado, e iba á salir del cuarto, cuando haciendome alguna violencia le confese que te amaba. (A decir esto las mejillas de Cristina se pusieron como una grana, por ser la vez primera que daba el tratamiento del amor.) Sobresaltose al pronto, mas luego observó que varias veces habia notado en mi cierta parcialidad á favor tuyo. Aunque eras pobre, con todo... ¿Pero á que fin re-

pelir ahora todas sus alabanzas de tu integridad, utilidad, y talento? En suma, declaró que si yo te amaba con la sinceridad de preferirte al conde, y que tu abrigases los mismos sentimientos para conmigo, por su parte consentiria alegremente en nuestra union.

Despues de esta explicacion y el modo cariñoso con que habló Cristina, todos los temores de Wilmsen se desvanecieron, y su alegría no conoció limites.

Asi pasaron ambos la hora mas feliz de sus vidas, y tal vez la última que pasarían juntos. Los dos temian hablar de la despedida; pero al fin Cristina rompió el silencio y le dijo: «Esta mañana habiabas de ir á Bruslav; supongo que ya habrás abandonado semejante idea.» Cristina contestó Wilmsen, no despedaces mi corazon con semejante pregunta. Dopo de mi palabra de honor cuando nada me importaba la vida, porque entonces dudaba que me amases; ahora que empiezo á vivir me veo forzado á guardarla. En seguida le esplicó en los términos mas fuertes que el honor y el deber le imponían mandaban imperiosamente que no abandonase á sus compañeros á quienes habia el mismo empeñado en la causa, le aseguró tan afectuosamente al mismo tiempo que preferia el quedarse al irse, que Cristina se levantó de repente, y

casi sin poder contener sus lágrimas le dijo lieramente: «Vete, querido Wilmsen, mucho siento que no puedas quedarte, mas considero que mis madres, hermanas, esposas, y amantes tendrán que sufrir los mismos tormentos que yo sufro en este instante. Mis ruegos te acompañarán, siempre estaré contigo.»

El momento de la partida llegó entretanto. Wilmsen habia citado á sus jóvenes amigos para reunirse en una venta á cuatro leguas de la ciudad y debían estar allí á las cuatro de la tarde. Cristina y su tia, á quien ya habia explicado sus amores con Wilmsen, acompañaron á este hasta la venta, donde estaban preparados carros y caballos para llevar á los voluntarios con la mayor celeridad á la frontera; porque con motivo de la diaria salida de jóvenes que iban á la noche á reunirse con los ejércitos prusianos, el comandante empezó á espíar todos los movimientos de la juventud de la plaza.

Diez y seis valientes mozos estaban esperando ya en la venta á Wilmsen; á quien recibieron clamoreando repetidos vivas. Conociendo todos ellos el genio del comandante trataron de no perder tiempo para no ser cogidos. El momento de despedirse los amigos de ambos sexos, que habían venido de la ciudad acompañando á los jóvenes aventureros, fue estremadamente tierno. Wilmsen

riedades de cada region agricola de la península, cuyo terreno presenta variadisimos fenómenos de climatología.

Convendría que se guardasen algunas cantidades de trigo extranjero importado y de las semillas alimenticias para compararlas con las españolas.

Por último, además del jurado, debía nombrarse una comision científica que pueda redactar una memoria donde se enseñe algo a los espositores y al público, para que el acto no sea mera ostentacion.

—En el ministerio de Hacienda se está trabajando á fin de aumentar los rendimientos de la venta de azogues, á cuyo efecto se han pedido por la secretaria de estado á los cónsules españoles en los puertos extranjeros, noticias acerca de la compra y consumo de aquel importante artículo.

También se preparan varias reformas en el ramo de loterías.

—En Andalucía ha proseguido con actividad la baja de cereales. En Málaga las existencias han sido tales, que se reesportan algunos frutos: en Sevilla están repletos los almacenes, en Cádiz los trigos encalmados, y en general en todas estas provincias el pan se abarata y el tiempo es magnifico para los campos. El mercado de harinas ha tenido en Cádiz bastante movimiento.

—En el monte de Belgida se ha hecho una roturacion en los dias de los últimos temporales que han reinado en Valencia, que es la admiracion de cuantos la examinan. Tiene la forma de un globo; al principio tiene 86 pasos, 300 al medio y 74 al fin: de largo tiene 700 pasos por la parte del Norte, y 500 por la del Mediodía, de modo que se ha formado un grande barranco. La fuerza de la corriente ha sido tal, que por el barranco de las Cuevas ha arrastrado sobre 6,500 cepas, olivos, higueras y peñascos de mas de 50 quintales, hasta un cuarto mas abajo de la roturacion, dejando á un lado y otro del cauce ruinas, árboles y otros objetos. Al medio de la roturacion ha dejado una peña que pesa sobre 3,000 quintales, y que regularmente caerá porque está sobre una pendiente.

La profundidad que en un principio tuvo la roturacion fué muy grande; mas despues se fué rellenando con ruinas que fueron cayendo.

—Los granos, harinas y demas sustancias alimenticias introducidas en el reino desde Enero de este año hasta el 6 de este mes lo han sido en las cantidades siguientes:

Trigo, 1.416,233 fanegas: harina, 1,114,059 arrobas: maiz, 171,425 fanegas: arroz, 20.648 arrobas: avena, 2,278 fanegas: cebada 253,594: centeno, 43,628: garbanzos, 4,835: guijas, 12: habas, 32,957: habichuelas, 2,180; patatas, 7,801 arrobas.

La cuestion de subsistencias puede darse por vencida, por el abundante surtido de granos y semillas con que cuentan los mercados principales de Europa, Africa y América, y por el excelente tiempo que asiste en general á la produccion.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica el parte telegráfico siguiente.

Paris 24 de Marzo. El conde de Paar, encargado de negocios de Austria en Cerdeña, ha recibido orden para retirarse de Turin, con todo el personal de la legacion, ayer 23.—El representante de Prusia en la referida corte se ha encargado de la proteccion de los súbditos austriacos en los Estados sardos.

—El 16 del corriente la Reina de la Gran Bretaña acompañada del principe consorte, se dignó recibir en audiencia particular, con las formalidades de costumbre, en el palacio de Buckingham, al señor Gonzalez Bravo, que tuvo la honra de poner en las augustas manos de S. M. las cartas reales que acreditan su calidad de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la Reina nuestra señora cerca de S. M. británica.

La Reina Victoria recibió al señor Gonzalez Bravo con la mayor distincion y con su habitual benevolencia.

—El baron de Rostchild se halla en Paris, y su hijo M. Alfonso Rostchild parte para Nápoles en compañía de la joven con quien se ha casado en Londres.

—Dícese que M. de Girardin ha comprado la *Revista de Ambos mundos* en 600,000 francos.

—Mr. Alfonso Karr está escribiendo una novela de costumbres española. Su principal objeto es dar á conocer á los franceses los distintos caracteres de nuestras provincias.

—Parece que el consejo superior de la compañía de las Indias se niega resueltamente á auxiliar á la Inglaterra en la cuestion de China, fundándose en que este asunto tiene un caracter puramente político.

—Hemos recibido cartas de Nápoles del 16 del actual. Desvanecidos los falsos rumores propalados por la prensa con respecto á la situacion del reino de las Dos Sicilias, los es-

trangeros acudian á gozar de las delicias de Nápoles, en términos de que hace muchos años no se veía en aquella ciudad tanta gente forastera. Tanto en los teatros como en los paseos y en las reuniones particulares, reinaba la mayor animacion. Los asesinatos á traicion en personas de la policia y en la del presidente del consejo de guerra que juzgó á Bentivenga no han ecsistido mas que en la imaginacion de los agentes que los han hecho anunciar en los periódicos de Turin y Génova. El cinismo de los inventores llega al punto de designar personas que nadie conoce. Así ha sucedido con el supuesto coronel Mazza, que no existe en el ejercito.

—Dícese que el 9 del próximo abril, la emperatriz viuda de Rusia saldrá de Niza para Roma, acompañada de su augusto hijo el gran duque Constantino. El rey de Baviera que se hallaba en la ciudad Santa ha prolongado su estancia, sin duda con el objeto de visitar á tan alta señora, y se asegura que despues irá á Atenas.

—Ha surgido otro conflicto entre dos buques ingleses y las autoridades japonesas en el puerto de Nagaraki.

—Notician de América un nuevo siniestro de camino de hierro. En la via de Georgia han sido gravemente heridos, á consecuencia de un choque del tren, el gobernador de Tennessee y otros 40 pasajeros mas.

—Un despacho de Belgrado dice que la hija única de Omer-baja se ha envenenado de resultas de los malos tratamientos que le hacia sufrir su marido.

—Los títulos de Gobernador de Canton, origen de la diferencia anglo-china, son los siguientes:

«Jóven guardian del heredero presunto de la corona.

Gran canciller del consejo privado.

Presidente de las oficinas de la guerra.

Comisario de lo imperial y gobernador general de los dos Kwangs.

Comandante en jefe y administrador de rentas.

Baron hereditario del primer rango.

Muchos son los títulos; lo único que se duda es si Yeh es digno de todos.

—Los periódicos franceses consagran muy especialmente su atención á las diferencias ocurridas entre el gobierno Español y el mejicano.

Segun el Pais, debiamos bloquear rigorosamente todo el litoral del golfo mejicano, cuyo acto opina este periódico que bastaria pa-

y Cristina se prometieron un amor invariable; él la estrechaba en sus brazos y ella estaba casi á punto de desmayarse: cuando Wilmsen embriagado con la felicidad de verse tan tiernamente amado, contó á su oido el secreto sepultado tanto tiempo en su fiel corazon. «Cristina, dijo en voz baja, yo no soy Wilmsen; soy Anselmo Sponseri, el Manto Verde de Venecia.»

En este momento un jóven, que estaba observando aquellas cercanías, dió un grito: «¡Los gendarmes vienen!» y en efecto iban bajando un repecho á cosa de una decena de distancia de la venta á la cual se encaminaban. Todos los voluntarios saltaron á los carros: Stark arrancó á Wilmsen de los brazos de Cristina, que estaba sumamente agitada con motivo de la separacion del objeto que mas amaba, y metiéndole casi á la fuerza en una silla de posta, echaron á correr de tal modo, que en breves minutos se pusieron fuera del alcance de los gendarmes.

Cristina habia quedado en un deliquio de amor, hasta que los horribles juramentos de los gendarmes chasqueados la volvieron en sí. Lo primero que dijo fué: «Anselmo Sponseri!» como quien despierta de un sueño espantoso, y estremeciéndose con la idea de haber hablado con aquel misterioso ser salido del sepulcro; pero el recuerdo de su amable y virtuosa produccion, sus brillantes

ojos, su corazon animado y franco, destruyeron el horror que empezaba á sentir, y se convenció que su jóven y hermoso amante no podia ser el mismo que estaba implicado de un modo tan inexplicable en la historia de su casa.

—Cuando volvió á ella, toda la ciudad estaba llena de regocijo; se habian recibido órdenes una hora antes para que todos los militares acuartelados allí saliesen al dia siguiente por la mañana, y fuesen á marchas dobles al norte, donde los preparativos de los rusos y prusianos hacian temer el pronto rompimiento de las hostilidades. El comandante también enfardó su equipaje, y al amanecer del siguiente dia, la ciudad quedó limpia de sus no convidados huéspedes. Viólos pasar Cristina llena de tristeza, porque el temor le representaba que todos aquellos millares de armas iban á apuntar al corazon de Anselmo, y en todo el dia apenas pudo tranquilizar su espíritu. Cansada de horror, y de que su viva imaginacion anduviera errante por un dilatado campo de ideas caprichosas, hallábase sola al anochecer, pensando en su ausente amante, cuando oyó un ligero ruido á la puerta, y abriéndose esta entró el viejo Tobias.

Al verlo Cristina dió un grito de horror y asombro. Tobias, que habia sido hallado degollado que habia sido sacado medio podrido del agua

que habia sido reconocido por tantos, y en seguida llevado á la sepultura; Tobias se presenta ahora limpio y lindamente vestido ante ella, y dice con su acostumbrada sonrisa: «No se asuste V., señorita, soy yo.»

«¡Santo Dios! ¿es posible?» exclamó Cristina que no se atrevia á creer lo que estaban viendo sus ojos. Tobias entonces contó brevemente sus aventuras.

En aquel terrible dia en que fué puesto preso el padre de Cristina, Wilmsen habló á Tobias de este modo: «Tu amo está acusado de asesinato, mañana va á ser juzgado por una comision militar y quizá fusilado. Tu eres hombre de bien y descanso en ti. N. N. estan de acuerdo; tú los conoces, dáles este vino como si fuera de tu amo. No bebas de él y déjalos á las once de la noche. El vino no matará á ninguno de esos picaros, pero les hará roncar de lo lindo. Cuando tu amo vea que la guardia está dormida, aprovechará la ocasion de escaparse, y si lo logra, el premio que te aguarda es superior á tus deseos. No vayas á casa esta noche, sino á la del verdugo, y esperame allí hasta que yo venga á darte nuevas instrucciones.»

(Se continuará)

ra acabar, ayudado de una revolucion interior, con el gobierno federalista.

—El 18 de este mes falleció en Roma S. A. R. la serenísima señora doña Maria Luisa Carlota, princesa de Sajonia.

—El gobierno otomano ha espedido un decreto sobre colonizacion de las tierras incultas de Turquía, mediante el cual los extranjeros de todos los paises podrán adquirir su propiedad.

—Los periódicos ingleses anuncian que ha estallado la guerra civil entre los cafres. Es imposible leer sin horror el relato de las sangrientas escenas que ya se han verificado. Se asegura que llegan á un número inmenso las víctimas que han ocasionado los diferentes encuentros de aquella gente.

—Desde principio de año hasta el 6 de este mes han salido del puerto de Amberes para los de nuestra península 43 buques de todas las naciones, conduciendo cereales y otras mercaderías.

—Nuestro representante en Turin, el señor D. Alejandro Castro, que á la vez representa á España en el ducado de Parma, ha pasado á esta última ciudad con el objeto de presentar sus credenciales á la duquesa viuda regenta, habiendo regresado ya á la capital de Cerdeña. El señor Castro se dispone á recibir dignamente en su casa al señor Mon, á su paso para la capital del orbe cristiano.

—Una carta de Viena del 17 da al fin la noticia de haber exhibido sus credenciales al emperador de Austria nuestro representante el señor Bermudez de Castro, quien fué presentado al emperador por su predecesor el señor Ayllon. El señor Bermudez de Castro recibió de S. M. I. la acogida mas afectuosa y lisonjera.

—De Londres anuncian con fecha 21 del corriente que el mensaje recibido allí de M. Buchanan, presidente de los Estados-Unidos, se halla concebido en términos muy moderados. M. Buchanan dice respecto de la esclavitud, que ni conviene sancionarla ni excluirla y si de dar al pueblo la libertad de arreglar sus instituciones. En cuanto á la política exterior de la república unida, su presidente parece que desea la paz y la no intervencion, debiendo ser las nuevas adquisiciones el resultado de compras ó de votos de los paises donde se hagan. Guiándonos por estos principios, añade, ninguna nacion podrá quejarse del aumento de nuestras posesiones.

—No es exacto que el presidente de la república de Santo Domingo, Baez, haya puesto preso al general Santana, su predecesor. Lo que ha hecho ha sido espulsar de la república á dicho Santana, que nada tiene que ver con el de Méjico.

—El Consejo de instruccion pública del canton de Untervalden en Suiza ha prohibido severamente no ha mucho que los jóvenes, que no han alcanzado la edad de 16 años, fumen, habiendo los médicos declarado que este vicio es muy perjudicial al desarrollo físico de los mismos.

—A consecuencia de la revolucion francesa de 1848 disminuyéronse las contribuciones directas é indirectas en 150 millones. Durante la dinastía de julio se evaluaba el aumento normal de las mismas de 18 á 26 millones, mientras que en 1856 el crecimiento de dichas contribuciones subió á 89.080,000 francos.

—Ha llegado últimamente al puerto de Plymouth el vapor Ethiope, procedente de la costa occidental de Africa, cargado de oro en cantidad de alguna consideracion.

—Segun escriben de Viena, el emperador de Austria se propone visitar á Transilvania,

Bukowina y las provincias de origen romano, durante su viage á Hungría. Con este motivo, recordaremos que la generalidad de la poblacion de Transilvania y Klausenburgo rehusó tomar parte en el movimiento húngaro de 1848, y que Bem, en su última campaña, tuvo que luchar, no solamente contra los rusos mandados por el general Luders, sino contra la fidelidad de los habitantes de aquellas comarcas al imperio austriaco. Nada de particular tiene, pues, que el emperador Francisco José quiera ver aquellas poblaciones.

—Los sueldos de los representantes de la Gran Bretaña en las Cortes extranjeras ascienden á unos 3,100,000 francos.

—Ayer, á eso de las siete de la mañana, se encontró en Ruan, tendida en una calle, una muger que se creyó al principio dormida. Habiendo avisado al instante al comisario de policia, este la hizo trasportar á la Morgue. Apenas habria estado allí una hora, cuando una muger empleada en los trabajos de la caridad, la reconoció y dijo ser Gabriela Moyses, de sesenta y cuatro años de edad, y que estaba sumida en la mayor miseria. Sin embargo, se encontró sobre ella una libranza de la caja de ahorros en que constaban diversos depósitos que ascendian juntos á la cantidad de 1,000 francos, los cuales, con intereses acumulados formaban un capital de cerca de 1,500 francos. Apesar de poseer ese pequeño haber, la pobre Moyses ha muerto de necesidad, y véase como las sumas depositadas en la caja de ahorros, lo estaban á nombre de su hijo, cuya residencia se ignora; de suerte que, despues de haber economizado una pequeña fortuna en medio de crueles privaciones, ha sido victima de su cariño maternal.

—Continúa siendo bastante considerable la inmigracion en los Estados de la Plata. En 1856 llegaron á Buenos Aires 16,449 forasteros, entre ellos 5,790 colonos, á saber: 1,430 españoles, 1,484 franceses, 2,788 italianos, 113 ingleses, 15 norte-americanos y 9 alemanes, etc.

—Los católicos del reino de Baviera han regalado al Sumo Pontífice el panorama de Jerusalem, pintura de extraordinario mérito, debida al pincel del célebre señor Halbreiter. Por conducto del Arzobispo de Munich ha manifestado Su Santidad á los donadores su intimo agradecimiento y su bendicion apostólica.

—El principe Danilo se apeó en el hotel del Louvre. Es el primer principe montenegrino llegado á Paris para conferenciar sobre el Estado.

—Los persas suelen hacer la levadura artificial reduciendo los guisantes á polvo fino, sobre el cual echan agua hirviendo. A las veinte y cuatro horas, guardando esta mezcla en un sitio caliente, se cubre toda ella de una espuma que contiene todas las propiedades de una buena levadura.

—James Sadier, hermano del celeberrimo estafador y suicida, ha sido definitivamente espulsado del seno de la cámara de los Comunes de la Gran Bretaña.

—Dícese que el gobierno prusiano trata de reemplazar en el ejército el fusil de Minié con el de aguja fulminante.

—Asegúrase que el gobierno inglés trabaja para lograr del de Paris su cooperacion á las cosas de China, deseando que Francia contribuya con un cuerpo expedicionario de diez mil hombres. Esta noticia, puede considerarse como la reproduccion de otra muy parecida, anteriormente publicada y desmentida por una nota del *Moniteur*. A menos que desde

entonces el gabinete de las Tullerías no haya cambiado de parecer, hay fundados motivos para creer que Inglaterra no llegue á lograr lo que tanto desea.

—El Jueves pasado, 19, salió por fin Ferouk-Khan de Paris con direccion á Londres, donde permanecerá, segun se dice, sobre quince dias. A las dos del mismo dia llegó á Bolonia, donde le aguardaba un vapor de la marina real inglesa, el *Fire Queen*, puesto á disposicion del embajador persa por el almirantazgo. Ferouk-Khan, acompañado de toda su comitiva, salió de Bolonia á las tres del referido dia 19 para Folkestone.

Gaceta.

—ELECCIONES.—Las segundas para el diputado de esta capital tendrán lugar el dia treinta y uno de este mes y primero de Abril próximo.

—NOTICIAS ELECTORALES.—Las últimamente recibidas son las siguientes.

Segundo dia. En la seccion de Palma han obtenido el Sr. Marqués de Villaseca 22 votos, y D. Angel Izardi 4.

En la de Fuenteovejuna el Sr. Marqués de Auñon 21, y D. Felix Garcia 3.

En la de Hinojosa el Sr. Marqués de Auñon 5, y D. Felix Garcia 6.

En la de Dos Torres D. Antonio Gutierrez de los Rios 3.

En la de Pozoblanco el mismo 2.

En el distrito de Priego D. Francisco Maria de Castilla 90.

—RESUMEN ELECTORAL.—Han sido electos definitivamente diputados en esta provincia los sujetos siguientes:

Por el distrito de Cabra, D. Martin Belda que ha obtenido 370 votos unánimes.

Por el de Villa del Rio, Exmo. Sr. Conde de Hornachuelos, por 306 votos.

Por el de Lucena, D. Francisco Garcia Hidalgo por 264 votos unánimes.

Por el de Montilla, D. Miguel Trillo Figueroa por 392 votos unánimes.

Por el de Posadas, Sr. Marqués de Villaseca por 314 votos.

Por el de Pozoblanco, D. Antonio Gutierrez de los Rios por 288 votos unánimes.

Por el de Priego, D. Francisco Maria de Castilla por 257.

Por el de Hinojosa, Exmo. Sr. Marqués de Auñon por 244 votos.

—EL HÉROE CORDOBÉS.—Se ha representado en Oporto una opera nueva titulada *Gonzalo de Córdoba*, que ha tenido muy buen éxito. El autor es un jóven de edad de veinte y tres años.

—PREGUNTA Y RESPUESTA.—¿Conoce V. el Barbero de Sevilla? preguntaba dias pasados un aficionado á la música á otro que pasaba por inteligente.—No señor, respondió este con candor: me afeito solo.

—PROCESION.—Todavía no sabemos que se haya dado paso alguno sobre organizar la procesion del Viernes Santo. Confiamos sin embargo en el celo y religiosidad del Ayuntamiento, que no omitirá diligencia alguna para que este año salga con la suntuosidad que se requiere.

—ENEMIGO DOMÉSTICO.—En una casa de las callejas de la Alhondiga fueron hurtadas varias prendas en uno de estos últimos dias. Los dependientes de vigilancia las han descubierto en poder de varias personas que las habian comprado á un hombre que tenia el dueño recogido en su casa, el cual segun parece se halla enfermo en el Hospital de agudos.

Hoy. S. Eustasio, abad y S. Siro.

Mañana. S. Juan Glimaco, abad, y S. Quirino, mártir.

S. Eustasio, oriundo de una ilustre casa de Borgona, nació a fines del siglo VI. Desde muy joven se retiró al Monasterio de Luxeuil, en el que fue elegido abad, siendo un modelo ejemplar de caridad, pobreza, penitencia, abstracción y demás virtudes que constituyen un monje perfecto y santo. Murió en dicho Monasterio a los 60 años de edad. En su sepulcro se han obrado muchos milagros.

Hoy rezará la Iglesia de la Dominica de Pasión con rito de primera clase y color morado. Mañana de feri, con rito simple y color morado.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

En la Iglesia Parroquial de S. Lorenzo se celebrará hoy a las diez una solemne función a Jesús del Calvario, en la que predicará el Sr. Licdo. D. Manuel Aroca, Beneficiado de la Sta. Iglesia Catedral.

SERMONES PARA HOY.

En la Sta. Iglesia Catedral por la mañana el Sr. Dr. D. Rafael Coronado, Ganónigo Penitenciario de la misma.

En la Iglesia parroquial del Salvador por la mañana el Sr. D. José del Carpio, Cura Teniente de la de S. Lorenzo. Por la tarde, el Sr. Dr. D. Juan Manuel Rovina, Cura ecónomo de la misma.

En la de S. Nicolás de la Villa por la tarde el Sr. D. José de Fuentes.

En la de S. Miguel por la tarde, el Sr. D. Rafael Fernández Iglesias, Beneficiado ecónomo de la misma.

En la de S. Juan, por la mañana, el Sr. D. Benito Gutiérrez, Cura Teniente de ella. Por la tarde, el Sr. D. Francisco Cubero, Rector y Cura propio de la misma.

En la de S. Pedro, por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la misma.

En la de S. Andrés por la mañana, el Sr. D. Diego Medina, Beneficiado de la misma. Por la tarde, el Sr. D. Miguel Riera, Rector y Cura ecónomo de la misma.

En la de Santiago, a las oraciones, el Sr. D. Andrés Millan, Cura Teniente de la misma.

En la de la Magdalena, por la mañana, el Sr. D. Rafael Sánchez y Benítez, Beneficiado ecónomo de ella. Por la tarde, el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura ecónomo de la misma.

En la del Cister, por la tarde, el Sr. D. José del Carpio, Cura Teniente de la Parroquia de S. Lorenzo.

En la del de Sta. Cruz por la mañana, el Sr. D. José de Fuentes.

En la de S. R. necisco, por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la Parroquia de S. Pedro.

En la del de Jesus Crucificado, por la tarde, el Sr. D. Pedro Molleja, Capellan del mismo.

En la del de Sta. Clara, por la tarde, el Sr. D. Pedro Blanco, Sacristán mayor del Sagrario.

En la del de Sta. Isabel, por la tarde, el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura Teniente de la Parroquia de S. Pedro.

En la del de la Encarnación, por la tarde, el Sr. D. José de Merlo, Capellan del mismo.

En la de S. Pablo, por la tarde, el Sr. D. José de Blancas.

En la de S. Cayetano, por la tarde, ejercicios del Via-Crucis a las cuatro y media.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores por la tarde el Sr. D. José Cortés, Ganónigo de la Sta. Iglesia Catedral.

En la de la Merced, por la tarde a las cuatro y media se manifestará a su divina Magestad; se cantará el Rosario por los niños acogidos de la Casa de Socorro-Hospicio; predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de dicha Casa, se honrará con un villageico cantado por las niñas, y la reserva.

Hoy primer día del solemne Septenario que la congregación de Siervos de Maria consagra a su Sma. Madre y fundadora en la Iglesia del hospital de S. Jacinto, a las cuatro de la tarde; predicará el Sr. Dr. D. Joaquín Portal y Ramírez, Rector del Colegio de Sta. Victoria. Mañana segundo día, el Sr. D. José de Fuentes.

Hoy primer día de igual Septenario en la Iglesia de Religiosas de la Encarnación, a las oraciones; predicará el Sr. D. José Blasco Perea,

Colegial Teólogo en el Seminario de S. Pelagio. Mañana segundo día, el Sr. D. Rafael Latorre y Olivares; Colegial Teólogo del mismo.

Hoy segundo día del solemne Septenario doctoroso que se celebra en la Iglesia del Convento de religiosas de Sta. Cruz a las seis y media de la tarde, predicará el Sr. D. Blas Cabello, Capellan del Convento de Sta. Clara. Mañana tercer día el Sr. D. José de Fuentes.

Hoy segundo día del mismo Septenario en la Iglesia de religiosas Capuchinas a las cuatro y media de la tarde; predicará el Sr. D. Ildefonso de Porras, director del hospital de agudos. Mañana tercer día, el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura ecónomo de la Parroquia de la Magdalena.

Hoy y mañana segundo y tercer día de igual Septenario en la hermita de Ntra. Sra. del Socorro, a las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día del mismo Septenario en la Iglesia Parroquial de la Compañía, a las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día de igual Septenario en la Iglesia de S. Pedro de Alcántara, por la tarde.

Hoy y mañana segundo y tercer día del mismo Septenario en la Iglesia de la Concepción, por la tarde.

Hoy y mañana segundo y tercer día de igual Septenario en la Iglesia de las Dueñas, por la tarde; con sermón.

Hoy y mañana segundo y tercer día del mismo Septenario en la Iglesia de Sta. Ana, a las cuatro y media de la tarde.

Hoy y mañana segundo y tercer día de igual Septenario en la hermita de S. Juan de Leiran a las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día de igual Septenario en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia a las oraciones.

Hoy y mañana segundo y tercer día del mismo Septenario en la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amparo, en su hermita. Mañana Ntra. Sra. de las Tribulaciones, en S. Juan.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Marzo. 3 por 100 consolidado a 40.70 y el diferido a 26.05.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el día 26. Trigo de 76 a 84. Cebada 46 a 47.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 82 a 86. Cebada de 48 a 50. Habas a 70. Aceite dentro de la ciudad a 56; id en los molinos a 43. Jabón blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 58 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 96 rs. y la arroba a 25 rs.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 40 a 86. Cebada a 48. Aceite en la Calzada a 49; para consumo a 57.

MÁLAGA. Trigo de 44 a 87; Cebada de 27 a 42; Maíz de 41 a 56; Garbanzos de 78 a 150; Habas de 60 a 66; Yeros a 60; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 49.

GRANADA. Trigo de 66 a 76 rs.; Cebada de 40 a 45; Habas de 60 a 65.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernánpuñez, Rámbal y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 12 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

INTERESANTE. En la calle

de Carnecerías núm. 52 de la Ciudad de Córdoba, se ha establecido por cuenta de una casa de Málaga un gran depósito de efectos Coloniales y del Reino, pudiéndolos dar admitidos como están a depósito, sin el recargo de los derechos de puertos para la provincia, ventaja positiva con que puede contar el consumidor, en cada uno de los efectos que estraiga.

En este establecimiento encontrará el consumidor las ventajas que desde luego proporciona la compra directa y por mayor de los efectos, sus calidades de primera en todos los artículos que tiene de manifiesto, que son:

Bacalao grande de Terranova superior. Id. mediano id. id. chico id. id. Azúcar de pilón. Id. blanca. Id. terciada. (Surtidas.) Arroz blanco y moreno, Garbanzos, Almendras, Pasas, Higos, Cacaos, Caracas y Guallaquil, Chocolate de todos precios, Manteca de Amburgo superior, Quesos de bola, de plato y demás clases, Habichuelas sucriles, Harina de Santander, Té y Café Aceros surtidos, Hierros de las mas acreditadas fábricas, y cuantos otros artículos comprende este ramo en su mayor estension.

Además abrazará tambien el ramo de leoncerías, los tejidos de hilo y algodón productos de las acreditadas fábricas de Málaga, cuyas ventajas son bien conocidas.

ALMONA. Se venden los efectos de una Almona de jabón, compuesta de caldera, pilones y enfriador de piedra, tenajas para aceite y legias, mostrador, mesa, etc., por separado ó juntamente, en la casa de dicha Almona sita en el Campo de la Verdad frente a la bajada del puente.

En la casa núm. 39 frente a la puerta del Perdon que aun continua la Almoneda anunciada, darán razon de dicha venta.

ARRENDAMIENTO. Se arriendan los lugares nombrados las Rojas, Alzamiñas, la Pastora, y el Alto ó Doña Manuela Cabreros, término de Villaviciosa, lindantes con la hacienda de la Tejera. La persona a quien convenga arrendarlos podrá acercarse a tratar con su dueño que vive frente a la puerta del Perdon de la Sta. Iglesia Catedral. 8=3

INTERESANTE. Se compra al contado toda clase de créditos contra el estado, y con especialidad los que procedan de la deuda del personal ó sean los atrasos de los empleados activos, ce-antes ó jubilados. El encargado reside en la administracion de diligencias postas generales, café de Rizzi, de diez a dos de la tarde. 8=6

ARRENDAMIENTOS. Para desde S. Juan, 24 de Junio próximo, lo están las fincas siguientes.

Unas casas, núm. 32, en la calle del Sol de esta Ciudad.

Otras números 40 y 41 en la del Potro de la misma.

El encargado para tratar de su ajuste, vive en la calle del Cabildo viejo, núm. 24, frente del Teatro. 4=3

ARRENDAMIENTO. Se arrienda el Cortijo de Barrionuevo el bajo ó Guajarillo, situado en el término de Santa Elna, compuesto de 198 fanegas de terreno. La persona a quien acomode labrarlo desde 1.º de Enero de 1858, podrá enterarse de su renta y condiciones en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, frente a la casa Correos de Córdoba. 5=2

ALMONEDA. Desde el día se hace almoneda de varios muebles en la calle de las Cabezas, núm. 5. 8=8